
P r o t o k o l l 

 

 
über die Sitzung des Rates der Gemeinde Bötersen am 07.11.2022 Gasthaus Hoops, Dorfstr. 3, 

27367 Bötersen 

 

Beginn: 20:00 Uhr 

Ende: 22:40 Uhr 

 

 Es haben sich folgende Mitglieder eingefunden:  

 Vorsitz  

 Herr Cord Trefke    

 Mitglieder  

 Frau Ilse Behrens    

 Frau Ulrike Fajen    

 Herr Nils Blödorn    

 Frau Susanne Cordes    

 Herr Florian Hoops    

 Herr Tom Schmudlach    

 Frau Tanja Unthan    

 Herr Hendrik Van der Drift    

 Herr Jannik de Vries    

 Verwaltung  

 Frau Mattina Berg    

 Es fehlten entschuldigt:  

   

 Herr Hermann-Christian Solte   07.11.2022 

 

 

T a g e s o r d n u n g 

Öffentlicher Teil: 

 

 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der anwesenden 

Ratsmitglieder, Feststellung der Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der 

Tagesordnung und der dazu vorliegenden Anträge 

 

 2. Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde 

 

 3. Genehmigung des Protokolls  über den öffentlichen Teil der Sitzung des Rates am 

15.9.2022 

 



 4. 1. Entwurf  der Haushaltssatzung und des Haushaltsplans nebst Anlagen für das 

Haushaltsjahr 2023 

 

 5. Stellungnahme zum Planfeststellungsverfahren für den Neubau und den Betrieb der 

380-kV-Leitung Stade – Landesbergen, Abschnitt 4: Sottrum – Verden 

 

 6. Energiesparmaßnahmen in der Gemeinde Bötersen 

 

 7. Mitteilungsvorlagen/Bekanntgabe amtlicher Mitteilungen sowie Bericht über wichtige 

Angelegenheiten der Gemeinde Sottrum sowie über wichtige Beschlüsse des 

Verwaltungsausschusses 

 

 8. Anfragen und Anregungen der Ratsmitglieder 

 

 9. Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde 

 

Nichtöffentlicher Teil: 

 

P r o t o k o l l: 

Öffentlicher Teil: 

 

Punkt  1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

anwesenden Ratsmitglieder, Feststellung der Beschlussfähigkeit sowie 

Feststellung der Tagesordnung und der dazu vorliegenden Anträge 

 

Bürgermeister Trefke eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass 

der Rat der Gemeinde ordnungsgemäß einberufen und beschlussfähig ist. Ferner stellt er die 

anwesenden Ratsmitglieder und die vorliegende Tagesordnung fest. Weiter begrüßt er die 

anwesenden Vertreter der Presse sowie Einwohner, sowie Herrn Bacher. Bgm Trefke bitte die 

TO um die 2 Anträge der SPD-Fraktion (bezgl. Planungskosten für die Erstellung von PV-

Anlagen auf öffentlichen Gebäuden in der Gemeinde und für den Kauf von Bänken am 

Regenrückhaltebeckens) unter TOP 4 zu erweitern. 
 

 

 

Punkt  2: Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde 

 

Ein Anwohner möchte wissen, ob sich die Gemeinde im Zuge dieser Energiekrise Gedanken 

gemacht hat und ob am alten Feuerwehrhaus wieder der beleuchtete Tannenbaum aufgestellt 

werden soll. 

Bgm Trefke verweist auf den TOP 6 und bejaht, dass sich die Gemeinde Gedanken gemacht 

hat. Da sich die Kosten für die Weihnachtsbeleuchtung am alten Spritzenhaus nur auf ca. 

5,24€ im Jahr 2021 belaufen, befürwortet er die Weihnachtsbeleuchtung. 
 

 

 

Punkt  3: Genehmigung des Protokolls  über den öffentlichen Teil der Sitzung des Rates 

am 15.9.2022 

 

 
 

 



Abstimmungsergebnis:  

9 10 Ja-Stimmen 

0 Nein-Stimmen 

1 Enthaltungen 

 
 

 

Beschluss: Das Protokoll über den öffentlichen Teil der Sitzung des Rates der Gemeinde 

Bötersen am 19.09.2022 wird mehrheitlich (mit der Nennung der Protokollantin Sonja 

Böhnke) genehmigt. 
 

Punkt  4: 1. Entwurf  der Haushaltssatzung und des Haushaltsplans nebst Anlagen für 

das Haushaltsjahr 2023 

Vorlage: GB/2022/030 BV 

 

Bgm Trefke erklärt kurz, dass einige Änderungen die im VA bereits besprochen wurden, im 

neuen Entwurf bereits eingearbeitet worden sind. Er begrüßt Herrn Bacher und dieser erklärt 

kurz die Eckpunkte des Gesamtproduktplanes in Kurzform. Der HH ist solide aufgestellt mit 

Einnahmen i.H.v. 2,05 Mio. und Ausgaben i.H.v. 2,05 Mio. mit einem Ergebnis i.H.v +100,-€ 

Es werden einige Detail- und Verständnisfragen der anwesenden Ratsmitglieder gestellt, die 

Herr Bacher alle beantwortet. Ziel der Gemeinde Bötersen ist es, bereits in 2023 Grundstücke 

im neuen Baugebiet „Ackern“ zu verkaufen. Aufgrund der bekannten Ablehnung des LK für 

die eingereichte Bauplanung in Höperhöfen, wird eine neue Baulandplanung auf das Jahr 

2024 verschoben. 

Bgm Trefke erklärt noch kurz die aktuelle Situation im Hort und bittet weiterhin kräftig 

Werbung für die noch feien Plätze zu machen. Sollte eine volle Auslastung nicht auf kurze 

Zeit erreicht werden, muss man sich erneut Gedanken machen. 

RH Blödorn erklärt kurz die beiden Anträge der SPD-Fraktion auf Einstellung von 

Planungskosten (20.000,--€) für die Erstellung von PV-Anlagen auf Gebäuden ( z.B. Kapelle, 

HöperHus, KiGa und Hort usw.) im HH 2023. Im zweiten Antrag bittet die SPD-Fraktion für 

den Ankauf von neuen Bänken ( diese wurden erneut durch Vandalismus in das 

Regenrückhaltebecken geworfen) i. H.v. 5.000,--€ 

Nach kurzer Diskussion ist man sich einig, dieses Projekt auf 2024 zu verschieben 

Bgm Trefke bedankt sich bei Herrn Bacher (mit Bötersener Honig und eine 

Schokoladennikolaus) für seine Ausführungen und bei den Ratsmitgliedern für die 

konstruktive Diskussion und Anmerkungen. 
 

 

Abstimmungsergebnis:  

11 Ja-Stimmen 

0 Nein-Stimmen 

0 Enthaltungen 

 
 

 

Beschluss:  

 

Der Rat der Gemeinde Bötersen beschließt, folgende Änderungen für den Haushalt 

2023: 

Der Verkauf der neuen Grundstücke (Ackern) wir auf 310.000,--€ erhöht, um dann die neu 

beantragten Planungskosten i.H.v. 20.000,--€ für die PV – Anlagen auf gemeindeeigenen 

Dächern neu einzustellen. Die beantragten Kosten für den Kauf von neuen Bänken am 

Regenrückhaltebeckens wird zurück gestellt auf das Jahr 2024. Die Kosten für die 

Bauplanung für (+ 55.000,--€) ein neues Baugebiet in Höperhöfen wird ebenfalls (wg. der 



Absage des LK zur bisherigen Planung) auf das Jahr 2024 verschoben. 

 
 

Punkt  5: Stellungnahme zum Planfeststellungsverfahren für den Neubau und den 

Betrieb der 

380-kV-Leitung Stade – Landesbergen, Abschnitt 4: Sottrum – Verden 

Vorlage: GB/2022/032 BV 

 

Bgm Trefke erläutert kurz worum es hier geht. Er hat mit RF Behrens an einer 

Infoveranstaltung der Fa. Tennet in Hassendorf teilgenommen. Da Hassendorf unmittelbar 

von einer geplanten Trassenführung der 380 kV- Leitung von Stade bis Landesbergen 

(Abchnitt 4) betroffen ist, wurden von der Tennet 4 Alternativen der Trassenführung (die 

Bgm Trefke als Beamervorlage für alle sichtbar macht) vorgestellt. Die Wirtschaftlichste ist 

eine Freileitung, aber die Hassendorfer machen sich für eine Erdleitung stark, die weniger 

Belästigung für die Hassendorfer Bürger*Innen darstellt. Auf dieser Veranstaltung waren 

auch die Kreistagsabgeordneten (Eike Holsten CDU und Tobias Koch SPD) anwesend und sie 

werden sich ebenfalls für die Hassendorfer stark machen werden. 

Es entsteht eine kurze Diskussion, wie denn die Stellungnahme der Gemeinde Bötersen zu 

diesem Thema aussieht. Mit den betroffenen Jeerhofer Bürger*Innen hat Bgm Trefke bereits 

gesprochen. 
 

 

Abstimmungsergebnis:  

9 10 Ja-Stimmen 

0 Nein-Stimmen 

1 Enthaltungen 

 
 

 

Beschluss: Der Rat der Gemeinde Bötersen (Formulierung durch den Bgm Trefke im 

einzelen) schließt sich der Stellungnahme der Gemeinde Hassendorf an und bringt die 

Bedenken der Jeerhofer Betroffenen zum Ausdruck. 

Der Rat der Gemeinde Bötersen beauftragt die Verwaltung die entsprechende Stellungnahme 

bis zum 11.11.2022 schriftlich einzureichen. 
 

Punkt  6: Energiesparmaßnahmen in der Gemeinde Bötersen 

Vorlage: GB/2022/031 BV 

 

Bgm Trefke hat sich eine Aufstellung sämtlicher Verbauchszähler von der SG Sottrum für 

Bötersen besorgt, die er per Beamer für alle sichtbar macht. 

Über den Anschluss der Gemeinde Bötersen an einer Ausschreibung eines neuen 

Stromanbieters durch den LK Rotenburg hat Bgm Trefke bereits informiert. Er hätte das 

lieber separat mit den Stadtwerken vor Ort gemacht, aber da gab es riesige bürokratische 

Hürden. 

Er berichtet weiter, dass die Heizung und die Beleuchtung im Hort und im KiGa bereits 

effizient eingestellt sind. 

Bei der Friedhofskapelle (Stromheizung unter den Bänken) könnte auf 18 Grad eingestellt 

werden. 

Das größte Einsparpotential bietet die Straßenbeleuchtung. Die Gemeinde Bötersen verfügt 

über 195 Lichtpunkte und die verbrauchen ca. 6,2 kw/Std. Bgm Trefke hat sich mit Fa. 

Bohling (da Firma Gessler keine Zeit hat) alle Schaltkästen (7) angesehen. 

Zurzeit verfügen die über einen TRE-Empfänger, der sich automatisch nach dem 

Schaltschema der EWE ein- oder ausschaltet. Somit wäre keine externe Aus- oder 



Anschaltung zu bestimmten Zeiten möglich. Einzig mit einem Einbau von sog. Astouhren 

wäre eine Steuerung per Handy-App möglich. Der Kauf mit Einbau würde pro Uhr bei ca. 

200,--€ bis 300,--€, also gesamt bei ca. 2.100,--€ liegen. Die Einsparung bei kürzeren 

Beleuchtungszeiten  von 1 ¾ Std. pro Tag würde eine Einsparung an Stromkosten von ca. 

2.981,--€ bei den jetzt geltenden Strompreisen ausmachen. So würde sich die Anschaffung 

bereits im ersten Jahr amortisieren. 

In diesem Zusammenhang weist RF Cordes auf unregelmäßige Beleuchtungszeiten am Hort 

hin. Bgm Trefke hat dies bereits mit Fa. Bohling besprochen. 

Es gibt eine kurze Diskussion mit verschiedenen Vorschlägen zu den Beleuchtungszeiten. 
 

 

Abstimmungsergebnis:  

12/11 Ja-Stimmen 

0 Nein-Stimmen 

0 Enthaltungen 

 
 

 

Beschluss:  

Der Rat der Gemeinde beauftragt die Verwaltung folgende Maßnahmen zur Energieein- 
sparung auszuführen: 
1. Die Anschaffung von 7 Astrouhren ( i.H.v. ca. 2.100,--), um die Lichtbrennzeiten 

individuell per Handy steuern zu können. 
2. Beginn morgens ca. 6.15 Uhr und Ende mit Beginn der Helligkeit ca. 8.00 Uhr 
3. Beginn Sonnenuntergang (ist der Astrouhr bekannt) bis 22.30 an Werktagen und am 

Wochenende bis 23.30 Uhr (auf Probe) 
4. Bei öffentlichen Veranstaltungen in der Gemeinde wird die Beleuchtung 

durchgehend eingestellt. 
 

 

 
 

Punkt  7: Mitteilungsvorlagen/Bekanntgabe amtlicher Mitteilungen sowie Bericht über 

wichtige Angelegenheiten der Gemeinde Sottrum sowie über wichtige 

Beschlüsse des Verwaltungsausschusses 

 

Folgendes teilt Bgm. Trefke mit: 

a.) Bgm Trefke hat sich mit Herrn Seidel wg. dem Wegeausbau getroffen. An 

verschiedenen Straßen müssen die Wegeseitenränder befestigt werden. Der Ansatz 

für diese Kosten wurde bereits in HH 2023 eingepflegt. Er hat mit der Fa. Voß 

gesprochen und es könnten sogar noch ein Teil der Arbeiten in 2022 ausgeführt 

werden, sofern das Wetter mitspielt. 

b.) Er hat eine OKF mit Thorsten durchgeführt, um festzustellen, welche 

Pflegemaßnahmen angegangen werden müssen. 

c.) Er weist auf ein Schreiben der SG Sottrum hin, dass im Ort geschaut werden soll, 

wo noch Flüchtlinge untergebracht werden können (ggf. sogar in Sporthallen und 

DGH) oder wo Container aufgestellt werden könnten. 

d.) Die Hausordnung für das HöperHus an die Ausarbeitung des Kultur- und 

Sportausschusses  aus 2019 an gepasst werden.       

e.) Er hat eine Liste, über die einzelnen Hundehaltern, von der SG bekommen. Diese 

würde er auf Nachfrage jedem Ratsmitglied zur Verfügung stellen. 

f.) Am 9.11.22 findet die Terminkoordinationsversammlung der Vereine statt. 



g.) Am 13.11.22 findet die Volkstrauertagszeremonie wieder im kl. Rahmen 

(nachdem diese im letzten Jahr ausgefallen ist) statt. Er hat mit dem 

Schützenverein und der Feuerwehr bereits gesprochen. Es werden Kränze in 

Bötersen und Höperhöfen niedergelegt. Der Gemeinderat ist herzlich eingeladen, 

daran teilzunehmen. 

h.) Die nächste Ratssitzung findet am 21.11. 22 statt. Dort kann dann auch der HH 

2023 verabschiedet werden. Es besteht die Hoffnung dann den HH 2023 bis 

Dezember fertig zu haben. Er betont noch einmal die gute Zusammenarbeit mit der 

Finanzabteilung und mit Herrn Bacher. 

i.) Am 9.11.22 findet eine Besprechung am sog. runder Tisch der Kindergärten im 

Rathaus der SG statt. 

j.) Am 3.11.22 hat er ein Treffen mit dem Ingenieurbüro Niederelbe statt. Die halten 

es für sinnvoll erst einmal die Bodenprobenergebnisse abzuwarten. Auch PGN hat 

in dieser Sache nur einen Punkt zu besprechen auf der morgigen AS und bittet um 

Verlegung dieser Sitzung. Im Einvernehmen mit alles Beteiligen wird die morgige, 

( 8.11.2022) Sitzung des Planungs- und Verkehrsausschusses verschoben. 

k.) Er hat bereits mit den Stadtwerken Rotenburg gesprochen, die bereits Erfahrungen 

mit Wärmeversorgung in neuen Baugebieten haben.                                                 

. 

 
 

 

 

Punkt  8: Anfragen und Anregungen der Ratsmitglieder 

 

RF Behrens möchte wissen, ob es auf dem Hundetobeplatz, am Osterfeuerplatz,schon 

Bewegung gibt. Bgm Trefke erklärt, dass wegen Corona noch nichts dort stattfindet. 

Weiter gibt RF Behrens bekannt, dass am 2.und3.12.2022 (am 02.12. ab 14 Uhr und am 

3.12.22 ab 9 Uhr, Treffpunkt Osterfeuerplatz Höperhöfen) eine Pflanzaktion der Gemeinde 

stattfindet. Das Mittagessen wird von der Gemeinde gesponsert. 

RH Blödorn fragt ob es bezüglich der Bahn schon neue Erkenntnisse gibt und Bgm Trefke 

erklärt, leider nein. 
 

 

 

Punkt  9: Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde 

 

Ein Bürger fragt: 

 

a.) nach der finanziellen Situation des Hortes, wieviel Kinder dort z.Zt. betreut werden  

            und ob da auch Hassendorfer Kinder betreut werden, an denen sich die Gemeinde  

            Hassendorf finanziell beteiligt? 

b.) wie viele Hunde es in der Gemeinde Bötersen gibt? 

 

Zu a.) antwortet Bgm Trefke, dass zurzeit nur 4 Kinder aus Hassendorf betreut werden und 

dass es noch keine konkreten Regelungen zur Finanzierung mit Hassendorf gibt. Er betont, 

dass er von der Resonanz der Bötersener Kinder etwas enttäuscht ist und hofft, auf weitere 

Kinder, die im Hort betreut werden können, weil sonst die finanzielle Last nicht zu leisten ist 

 

Ein weiterer Bürger fragt: 

 nach der Auswertung der Messanlage „ Auf dem Kamp“ . Bgm Trefke erklärt, dass 

 dort z.Zt. der Akku leer ist und er die betreuende Firma schon informiert hat. Die  

 Messanlage sollte dort eigentliche schon abgebaut sein. 



 

Bgm Trefke bedankt sich bei den Zuschauern und schließt den öffentlichen Teil der 

Ratssitzung um   22.05 Uhr. 
 

 

 

Nichtöffentlicher Teil: 

 
 

Vorsitz         Protokollführung 

BGM Trefke        Mattina Berg 


